

Les céréales et les semences sont les deux principaux produits de vente des coopératives du Canada. Ces produits, les bestiaux et les produits dérivés sont vendus notamment dans les Prairies. Il se vend des produits laitiers dans toutes les provinces, sauf à Terre-Neuve, et surtout en Ontario et au Québec où les ventes combinées comptaient pour 51 p. 100 du total en 1971.

Les fournitures de ferme, suivies de près par les denrées alimentaires, représentaient en 1971 la plus grande partie des produits achetés. Les achats coopératifs d'aliments du bétail sont particulièrement importants en Ontario, au Québec et en Colombie-Britannique. Les dérivés du pétrole sont les principales marchandises achetées coopérativement dans les provinces des Prairies.

Les achats coopératifs d'articles de consommation, et notamment de denrées alimentaires, n'ont cessé d'augmenter au cours des dernières années et ils représentent maintenant une partie importante du volume d'affaires des coopératives. A l'origine, la vente de biens de consommation sert de complément au commerce plus important des fournitures de ferme; de ce fait elle n'est destinée presque exclusivement qu'à la population rurale. Toutefois, grâce à l'implantation progressive de coopératives dans les centres plus importants, la population urbaine adopte de plus en plus le système d'achat coopératif.

La coopérative de détail, nouvelle forme d'achat coopératif apparue au cours de la dernière décennie, est surtout établie dans les centres urbains. Dans ce système, la coopérative vend ses produits presque au prix coûtant et les membres paient régulièrement les frais d'administration, d'ordinaire toutes les semaines, afin de défrayer les dépenses de l'organisation. Les coopératives de détail se sont étendues jusqu'en Ontario et dans les provinces de l'Atlantique, et un système analogue, connu sous le nom de "Cooprix", est exploité au Québec. Les provinces de l'Ouest, qui disposent déjà d'un assez fort système de super-marché coopératifs, n'ont pas encore adopté le système des coopératives de détail.

Certaines coopératives, notamment dans les provinces de l'Est, vendent une variété de produits agricoles et achètent également des fournitures de ferme. Ces coopératives, ainsi que les coopératives d'achat, sont généralement des organisations locales desservant les cultivateurs qui résident à proximité d'un centre commercial.

Une proportion considérable des ventes coopératives au Canada sont faites par des associations provinciales. Chacune de ces sociétés groupe, emmagasine et vend un certain nombre de produits